

En Alicante, un mes.	1'75 pts.
Trimestre	5
Para la capital, trimestre.	5'75
Extranjero, trimestre	15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

# EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 20 de junio de 1886

NÚM. 137

## EL LIBERAL

Domingo 20 de junio de 1886

Desde Madrid

El fin del mundo. — La procesión que lo anuncia. — Los últimos preparativos. — En las Vistillas. — En el Congreso. — La enmienda de los romeristas. — Desanimación parlamentaria.

Madrid 18 de junio de 1886

El acontecimiento del día, ó mejor dicho de la noche, es el espectáculo que ofrece el sitio llamado las Vistillas de esta corte en las primeras horas de la madrugada.

Algún pacífico vecino de aquél barrio ha descubierto que sobre las dos, próximamente, aparece una procesión que recorre el espacio de Norte á Sur, y en la cual figuran la Virgen, San Pedro, San Juan y otros santos de menos nombradía, entre los cuales se destacan San Eustaquio, que sin saberse por qué es el santo que toca el pito principal en esta función.

Ha corrido la voz, los periódicos hablaron de ello ayer mañana, así es que anoche ya no eran solo los vecinos de aquellos barrios extraviados, sino todo Madrid, que en lujosos carruajes algunos de ellos blasonados, en más modestos vehículos otros, y á pié la generalidad, se trasladó á las Vistillas en busca de la procesión los unos, y en busca de los que esperan la procesión, los más.

Entre dos y tres de la madrugada, el cuadro era animadísimo.

Un millar de personas formando animados grupos en la extensa explanada, tertulias en las que los concurrentes tomaban asiento en el suelo; la gente joven hablando de todo menos de la procesión, y rindiendo culto al amor, lo cual prueba que no fían mucho en eso de que se acaba el mundo; los ya machuchos preocupándose del suceso y tratando de demostrar la posibilidad de la visión celeste.

—¿Porqué no ha de ser verdad?—decía uno—durante la guerra civil que apareció todas las noches por allí—y señalaba un punto del espacio—una espada de fuego?

Y como es natural en tales casos (no en los del fin del mundo, sobre los que aun no se han dado casos) sino en lo de reunión de gentes del pueblo, salió á relucir la guitarra, haciendo de las suyas, rasgueada por manos más ó menos expertas.

Se organizaron pequeñas manifestaciones.

Por una de las calles laterales al edificio llamado la Biblioteca de Osuna, se destacó un numeroso grupo con hachones de viento, entre los que, alegre coro, cantaba:

Vámonos á las Vistillas á ver una procesión, que según dice la gente es un cura de cartón.

Las conversaciones en todos los grupos muy animadas.

—¿Pero es cierto que sale la procesión? —le pregunté á un hombre del pueblo.

—Yo no la he visto, caballero: he venido con la esperanza de verla esta noche.

Hice una observación curiosa. Ningún hombre confesaba haber visto la celeste comitiva.

Todas las mujeres de cuarenta años para arriba, afirmaban que la habían contemplado las noches anteriores, y daban pelos y señales, describiéndola con un lujo de detalles que envidiaría el más afamado novelista.

Las que estaban más en el secreto anunciaban que San Pedro no se presentaría anoche.

Sin duda el apóstol estará ocupadísimo, dando la última mano á los trabajos preliminares para el fin del mundo, ó tomando disposiciones para evitar desgracias con la aglomeración de gentes en las puertas del cielo, cuando despedidos de golpe y porrazo de este mundo, nos agolpemos todos solicitando la entrada en la mansión celeste.

—Desengáñese V.,—decía un individuo en un círculo de incrédulos;—esto es cosa de los jesuitas.

—Indudablemente,—le contestó un guasón,—esa gente no descansa.

Por ahora esta especie de romería es á palo seco, digámoslo así, pero si continúa, algún industrial tendrá la idea de poner un puesto de buñuelos y aguardiente, y tras de él vendrá otro, y entonces sí que el fin del mundo tomará un aspecto alegre.

La catástrofe encontrará á muchas gentes espiritualizadas.

La discusión del mensaje ha empezado con mucha languidez. El discurso profeccionista del Sr. C stell resulta perfectamente ininteligible, porque su oratoria es un sonsonete inaguantable y porque meten un ruido tal las conversaciones que sostienen los diputados, que la voz del orador se pierde por completo.

Sobre todo el Sr. Cánovas parecía que mostraba empeño en estar distraído y en desdeñar la discusión que mantenía un romerista.

Al discurso del Sr. Cas ell ha contestado el individuo de la comisión Sr. Puigcerver, que á pesar de su elocuencia no ha conseguido fijar la atención de la cámara.

Ha tachado de exageradamente proteccionista y de reaccionaria, la enmienda. Ha sostenido y demostrado el señor Puigcerver que el convenio con Inglaterra no obedece á un espíritu de escuela, sino que es el resultado de una transacción.

Después de varias rectificaciones, en medio siempre de la indiferencia de la cámara, se pasa á votar la enmienda nominalmente, á petición de los romeristas.

Es desechada por 197 votos contra 9 romeristas exclusivamente.

Se han abstenido de votar los conservadores, los izquierdistas, los valencianos y los castellanos. Tampoco ha votado el señor Balaguer. Los republicanos han votado todos con la mayoría.

A las seis se ha levantado la sesión.

Pío Gil.

## La ley de sargentos

Con este título publica nuestro estimado colega madrileño *El Pabellón Nacional*, el siguiente bien escrito artículo, que reproducimos por la importancia del asunto.

Dice así:

«Entre los compromisos más ó menos explícitos que ha traído al poder el partido liberal figura, sin duda, la derogación de la ley de sargentos, que, si fué calificada de mala al publicarse, hoy que la práctica ha demostrado que es peor que mala, no hay razón alguna para que subsista, antes por el contrario, abundan las que aconsejan su derogación.

No hay departamento ministerial donde no se hayan tocado los inconvenientes de esa ley, que con razón califica un colega de inconstitucional y absurda, ley de verdadera excepción, contraria al espíritu igualitario de nuestras leyes, puesto que cierra las puertas de la carrera administrativa á todos los ciudadanos que no pertenezcan á la clase de sargentos, y que, á pesar de esto, no satisface las legítimas y naturales aspiraciones del elemento militar.

Ley absurda, porque, ó supone que para ocupar los primeros puestos de la escala administrativa no se necesitan condiciones de aptitud y de inteligencia especiales, ó tiene que admitir que las poseen, sin exceptuar uno, todos los sargentos á quienes la ley favorece, á pesar de que el sentido común y la práctica constante enseña que el servicio militar,

—No hay más pieza que esta, señorita, le dijo, y os dejo en ella; seré demasiado feliz si os dignáis quedarme por un instante en vuestra casa. Nos encontramos en un piso bajo; yo esperaré perfectamente en el patio. Una vez solas, se arrojó Emilia al cuello de la gorda Agata.

—¡Qué lance! le dijo. ¡Con tal de que nada sepa papá!

Buscó enseguida un espejo para arreglarse, y no encontró mas que uno del tamaño de la mano.

—Nuestro amigo no es espléndido, dijo.

—Yo creo más bien que no es rico, repuso Agata, señalando con el dedo las sillas de paja, la mesa de pino blanco y una cama de colegial. Todo este mueblaje, no vale cinco francos, excepto los cuadros que habrán costado buen dinero. Pero ya estás lista; hagamos entrar á ese buen caballero. Y abrió la puerta, exclamando:

—Entrad, joven caballero. Hemos concluido.

El desconocido representaba el tipo italiano en toda su belleza y energía. No era un adolescente, sino un hombre de treinta años cumplidos, alto, moreno, ancho de espaldas, encarnado y brillante de salud y vigor. Sus ojos, sus dientes, su bien cuidada uñas y algunas alhajas que adornaban su persona, eran otros tantos puntos luminosos que de-

lejos de dar, quita por lo general, esas aptitudes.

Según dice un diario de oposición, «algunos diputados de la mayoría se mostraban dispuestos á consultar al Sr. Sagasta sobre si no consideraría inconveniente la presentación al Congreso de una proposición encaminada, ya que no á derogar, á reformar, al menos, la ley de sargentos.»

Y si esto es cierto, como tenemos motivos para creer, esos diputados interpretan, á nuestro juicio, perfectamente los deseos del partido liberal, y se hacen eco de una aspiración general, porque vistos los inconvenientes de la ley, ni aun sus mismos autores se encuentran satisfechos con ella.

Respecto á la prensa liberal, cuya opinión desea saber *El Liberal* es que, el colega á que nos referimos, lo probable será que sea favorable á la derogación de la ley, puesto que la combatió en su día. En cuanto á nosotros, desde luego consideramos de absoluta conveniencia dicha derogación, es más, la pedimos desde el momento que ocupó el poder el actual gobierno, y hasta hubiéramos hallado razones para probar las ventajas de que la derogación se hubiese llevado á cabo inmediatamente y por medio de un decreto, á reserva de dar cuenta á las Cortes.

Abiertas éstas, no hay motivo para que se retarde el cumplimiento de lo que estimamos un deber del gobierno, sin perjuicio de reformar también la ley de empleados, obra de los conservadores que, hasta ahora, no ha producido más ventajas que las que quiso recabar para su exclusivo provecho el partido que la hizo.

Cuanto á los sargentos, no es en los destinos inferiores de la administración donde deben buscar las ventajas á que se creen con derecho como recompensa á sus servicios militares. Dentro del ejército pueden y deben tener, á nuestro modo de ver, medios de crearse una posición modesta, sin necesidad de violentar sus aptitudes y desprenderse de sus hábitos, antes, por el contrario, utilizándolos en beneficio propio y con ventajas para el ejército.

Creemos llegado el momento de deshacer errores y de organizar debidamente la administración, porque ciertas leyes, obra de la impresión del momento, suelen producir, como acontece con la de sargentos, más inconvenientes que utilidad, sin lograr tampoco satisfacer á nada ni á nadie.

bían fascinar á una niña de la edad de Emilia.

La propiedad de su traje, como la belleza de sus cuadros parecían incompatibles con la modestia de sus muebles.

La elegancia de sus maneras y la distinción de su lenguaje no contrastaban menos violentamente con esta habitación de trescientos francos al año, en un piso bajo, y al nivel de la calle, como la garita de un portero.

Preguntó á sus protegidas si no tenían necesidad de alguna cosa.

—Permitidme, caballero, respondió la gorda Agata. Necesitamos marcharnos de seguida para que mi amo no sepa esta historia. Emilia, dá las gracias á este caballero, le debemos una inmensa gratitud.

—Me creo más que pagado, contestó sonriendo, y no hablémos más de un servicio que me avergüenzo casi de haber prestado. ¡Ojalá hubiese matado á alguien por favorecer y ser agradable á esta señorita!

—Eso me habría contrariado mucho, dijo Emilia en el dintel de la puerta, mientras que así me voy muy complacida de haberos encontrado.

Las acompañó hasta la calle con multitud de cortesías muy desembarazadas, y como al despedirse de la joven le reiterase esta su gratitud por última vez, la miró tristemente y le dijo:

—Quizá sea todo esto una gran desgracia

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL»

(5)

## Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

—Señorita, dignaos aceptar mi brazo hasta el colegio.

—Señorita, pedidle mi mano al pemagogo, que no os la rehusará.

—Señorita, venid á verme el jueves; me llamo Samajou.

—Eso no es verdad, señorita, se llama Caboché.

Yo no sé en qué estarían pensando los maestros; el uno miraba volar las primeras golondrinas, y el otro echaba el lente al mostrador de una tienda vecina, mientras que Emilia, encendida como una cereza, daba codazos á uno y á otro lado para abrir brecha en el enemigo, y la gorda Agata distribuía puñetazos á diestro y siniestro en la multitud.

—Te conozco muy bien, mascarita, decía uno á la criada: eres Vulcano convertido en mujer para acompañar á Venus á París; y otro recitaba algunos chistes verdinegros in-

ventados por el buen Panurgo á la usanza de las damas de su tiempo.

Un diluvio de bofetones, que pareció caer del cielo, vino á separar á los sitiadores y á poner á las prisioneras en libertad. Emilia, rendida de cansancio y de miedo, y más muerta que viva, se sintió como arrebatada por un joven alto de barba negra.

Oyó confusamente una espantosa mezcla de clamores é interjecciones como: ¡Ah! ¡Oh! ¡Gran cobardel! ¡Esto no queda así! etc.; vió llover sobre la calle, y á su alrededor, una porción de libros, cerró enseguida los ojos y no vió nada más.

Cuando recobró sus sentidos, se encontró en una casa desconocida. Agata le daba á respirar sales, y un hombre, hermoso como el día, ó mas bien como la noche, estaba arrodillado á sus pies y golpeándole las manos. Emilia dirigió naturalmente la vista á las cuatro paredes, y se vió rodeada de grandes señores é ilustres damas en cuadros magníficos. —¿Dónde estoy? exclamó.

Su libertador le respondió con grave, aunque melódica y dulce voz, y acento extranjero.

—En mi casa, señorita: perdonad la libertad de mi conducta y la pobreza de esta morada.

Apercibióse entonces ella del desorden de su traje y se levantó con viveza para pasar á otra habitación y arreglar su tocado. El joven adivinó su intención.



seguidos en las casas en donde dejaron oír sus bonitos acordes.

Ayer á medio día fué encontrada por un agudador una niña recién nacida muerta, en la muralla de esta capital y sitio denominado el foso, cuyo individuo dió parte al juzgado de instrucción el que se constituyó en el indicado punto dando principio á las oportunas diligencias con objeto de averiguar quién haya sido la desnaturalizada madre, autora de tan horrible é inhumano crimen.

Nos alegraríamos de que las pesquisas de la autoridad dieran los apetecidos resultados, para que no quedase impune un hecho tan escandaloso y salvaje.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro está á cargo del médico D. Vicente Seguí Carratalá.

Ha sido declarado cesante D. Ildefonso Sarríó cobrador de cédulas personales de esta capital y nombrado en su reemplazo D. Julio Maqueira.

Ayer por la mañana fué curado en la Casa de Socorro de una contusión en la mejilla izquierda Celestino Pina, por el médico D. Antonio Erades Más.

Ayer fué detenida una joven reclamada por el gobernador civil de Murcia, por haberse venido sin el consentimiento de su familia.

La Sra. D.ª Francisca Alfonso ha regalado á la Casa de Socorro un lío de trapos usados.

Parece que se van á dar las ordenes más apremiantes para que las tabernas, billares y cafés, cierren sus puertas á las horas que está marcado en las ordenanzas municipales.

Esta mañana de diez á doce de la misma, tendrá lugar en la Casa de Socorro la consulta pública y la vacunación y revacunación gratuita para los pobres.

Ecos de los pueblos

Crevillente 14 de junio de 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Según los rumores que circulan por esta localidad, se están ultimando los estudios para la construcción de una carretera desde Crevillente á la estación del mismo nombre, con el objeto de poder dar vida á ésta; lo cual de seguro no llegarán á conseguir con carretera, tranvía ni ramal; pero si obtendrían mucho más de lo que pretenden aproximando la vía y estación de quinientos á mil metros de esta villa.

El pueblo de Crevillente en tiempo oportuno—en octubre de 1882, cuando aun no estaba terminado el replanteo de la vía férrea de Alicante á Murcia—expuso repetidamente y comunicó á los señores propietarios de la misma, lo inútil y perjudicial que sería, tanto para ellos como para nosotros, el que la estación de Crevillente se fijara á la asombrosa distancia que se halla.

Antes de proceder á las obras de tal carretera, tengan muy presente dichos propietarios: 1.º Que aun se hallan pendientes de resolución las exposiciones y protestas que contra el indicado alejamiento elevamos al ministerio de Fomento y al Congreso de los señores diputados.

2.º Que tampoco se ha discutido todavía el voto particular que sobre ésta y otras ilegalidades de la empresa constructora presentó el muy digno atento y laborioso diputado que fué de este distrito, D. Francisco de Asís Pacheco.

3.º Que será un gran obstáculo el alejamiento y parte baja del término en donde se halla construída esta estación, para poder enlazar mañana la vía férrea, cuyos trabajos principiaron en mayo último, y que partiendo de Játiva y pasando por Alcoy, ha de terminar en Crevillente.

4.º Y últimamente, fijen su atención en que hace dos años que se inauguró este ferrocarril y á pesar de las cincuenta mil toneladas de géneros que importa y exporta esta villa á no ser por la incomunicación en tiempo del cólera de las carreteras de Novelda, Alicante y Murcia, la estación de Crevillente tan solo hubiera servido, como otras, para descanso de locomotoras y enfermería de esas inocentes y desgraciadas familias de los empleados en las mismas; pues parece que á drede han venido á construir algunas de ellas, como la de Albaterra, Elche y Crevillente en los sitios más insalubres de cada término, sin atención alguna al primordial principio higiénico de que la salud del pueblo es la suprema ley en todos los ramos y en todas las naciones civilizadas del mundo.

Por todo lo cual prevenimos y llamamos de nuevo la atención de los señores propietarios de este ferrocarril, á fin de que en vez de gastar infructuosamente los veinte y cinco mil

duros que calculan necesarios para la construcción de semejante carretera gasten los sesenta mil que próximamente puede importar el aproximar á quinientos metros de Crevillente la vía férrea y estación; sacrificio que sin duda alguna reintegraría con exceso en breves años esta industrial población, cuyo considerable transporte de pasajeros y mercancías no hay nadie que desconozca y mucho menos los señores empleados en las estaciones de Novelda, Alicante y Murcia.

Aun es hora de evitar tan inútiles gastos como proyectan hacer en la mencionada carretera y de corregir en gran parte los inculcables yerros cometidos á ciencia, conciencia y beneplácito de la empresa constructora de este ferrocarril, que debiera haber absorbido la exuberante vida de las carreteras que cruzan por todos los pueblos contiguos á él mismo, los cuales no han decrecido lo más mínimo en su gran tránsito de carros de transporte, y esto solo es la prueba más irrefutable, la condena más expresa y evidente de la conducta observada por los señores encargados del trazado, dirección y construcción de este pésimo ferrocarril.

En fin, que no desoigan los repetidos propietarios las prevenciones que lóbablemente se les hacen en el presente comunicado, que bien caro les cuesta la desatención que tuvieron ayer con las exposiciones y cartas que bajo certificado les dirigimos una, otra y otra vez al Banco de París; desatención que no solo ha venido á redundar en provecho de los cuantiosos lucros obtenidos por el señor marqués de Casa-Loring encargado de la construcción de dicha vía, sino que ha perjudicado en gran manera los respetables intereses y porvenir de muchos pueblos del tránsito, y los no menos respetables de esos señores propietarios que están explotándola hoy, y los del Estado á quien corresponderá en el día de mañana.

Suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M., Ignacio Pastor.

Hoy habrá otra función de vacas bravas en Ibi.

Segun El Oriolano, han ingresado en la casa de Misericordia quince ó diez y seis lavanderas, por contravenir el bando sanitario publicado últimamente en la ciudad de Orihuela.

La comisión de catedráticos de este Instituto que fueron á Cocentaina, ha terminado sus tareas, habiendo examinado, con resultado satisfactorio, los alumnos del colegio de San Buenaventura.

De regreso á Alcoy ha comenzado á examinar los alumnos del colegio de San Rafael, de esta ciudad.

Correo de Madrid

Madrid 18 junio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Hoy se ha hablado mucho de la cuestión de orden público, asegurándose que el gobierno había recibido un despacho telegráfico en el que casi se veían confirmados los rumores sobre el levantamiento de una partida carlista en las montañas de Sopuerta. Los insurrectos que no pasan de doce, llegaron hasta Llaguno (Santander) desapareciendo después de haber exigido cierto número de raciones.

Los mil comentarios á que dá lugar esta noticia no hallan eco alguno entre la opinión carlista la cual asegura no ser suya la partida indicada.

Sea lo que quiera y sin hacerme eco de optimistas y pesimistas, creo que algo se agita en la atmósfera política con signos de muy mal agüero para el porvenir, y digo esto por que después de las esperanzas carlistas, reverdecidas diariamente por sus continuos proyectos, está la incansable actividad de los elementos no pacíficos de la república, trabajando constantemente por conseguir el triunfo.

A propósito de los republicanos, dícese que la coalición últimamente formada, está próxima á deshacerse, porque según noticias, el señor Ruiz Zorrilla anda en tratos con algunos elementos carlistas, con el deliberado propósito de alterar el orden público.

El Consejo de Ministros celebrado ayer, se ocupó del despacho de varios expedientes de Gracia y Justicia, Hacienda y Guerra.

También acordó sacar á subasta la construcción de una escuela de Artes y Oficios en Toledo.

Y por último, aprobó las reformas proyectadas por los ministros de Hacienda y Guerra, tratando también sobre el incidente de la Puerta de Hierro, con un aspecto muy conciliador, pues los consejeros suponen que éste no será motivo para que el general Pavía abandone el cargo militar que ocupa. Sobre el mismo general, asegurábase esta tarde que si no es relevado por el general Martínez Campos, es porque éste se halla dispuesto para ponerse al frente de las tropas en caso de que estalle una insurrección.

Anoche se celebró un banquete en el que se reunieron todos los comités posibilistas de Madrid.

El Sr. Castelar hizo á los postres, un sucin-

to compendio de su historia desde el año 1848 al 68 y desde esta fecha á la de la restauración, protestando de su eterna constancia á la idea posibilista.

Bolsin: 4 por 100, 59'50 contado y 59'65 fin de mes.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal

El arte de la fotografía está llamado á generalizarse gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones de laboratorio. Cualquiera persona puede obtener merced á este nuevo adelanto, grandes resultados, sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, Madrid, venden aparatos completos con un explicador detallado, accesorios y productos químicos, para las primeras pruebas, á los precios siguientes: 60, 90, 160 y 350 pesetas, aparatos de 113, 114, 112 y una placa, dimensiones, la más apropiada para los aficionados.

Esta casa se encarga de remitir á provincias todos los aparatos que se le pidan, remitiendo su importe en libranzas ó letras de fácil cobro, con inclusión de 10 pesetas más, por gastos de embalaje y transporte.

De aquí y allí

Corsés de papel

La prensa americana se ocupa de las nuevas aplicaciones que el papel obtiene en diversas industrias, siendo curiosa la fabricación de corsés hechos con pasta de papel, que con gran perfección realiza un industrial de Tejas; proponiéndose hacerlos según dice un periódico, de la pasta de papel aplicada directamente sobre el molde natural, para obtener un ajuste perfecto á la forma del cuerpo. También de aquella materia se construyen cubiertas de edificios, superiores á las de pizarra y de teja, para lo cual se obtienen mediante fuerte presión, una especie de tejas de pasta de papel, que después de bañadas en preparaciones que las hagan impermeables, se cuecen y se pintan y esmaltan de vistosos colores, resultando un material de construcción ligero muy resistente á la acción de los agentes atmosféricos y aun también á la del fuego.

Tratamiento contra el mildew

La existencia del mildew en algunos viñedos, nos mueve á reproducir resumidas las instrucciones para combatir esta plaga por el procedimiento que ha dado mejores resultados.

Quando se presenta la enfermedad se rocían las vides con un líquido formado por Sulfato de cobre . . . . . 8 kilogramos. Cal . . . . . 15 — Agua . . . . . 130 litros.

Con la cal y treinta litros de agua se hace una lechada que luego se mezcla con los restantes ingredientes, resultando un líquido de color parduzco opaco y algo espeso. Lo llevan los operarios en unas vasijas con asa, y por medio de una escobilla de brezo ó de retama, que impregnan en el líquido, rocían las hojas y tronco de las vides, bastando cincuenta litros de este líquido para el tratamiento de mil cepas.

Los primeros síntomas de la invasión de la plaga se manifiestan por un ligero enmohecimiento del envés de las hojas, que en un día pueden quedar enteramente dañadas, particularmente después de una niebla seguida de insolación; y por lo tanto el tratamiento debe seguirse sin pérdida de tiempo prefiriendo un tiempo seco.

El sulfato de cobre cuesta á 50 pesetas los 100 kilogramos; la cal grasa á 6 pesetas igual peso.

Contando que en una hectárea hay 3 500 cepas, el coste de la aspersión resulta:

Table with 2 columns: Item and Pesetas. Items include 15 kg of copper sulfate (7.50), 30 kg of lime (1.80), and newspapers (12.00).

La compañía del Norte transporta el sulfato de cobre á cuatro céntimos por tonelada y kilómetro.

Espectáculos

Teatro Circo

Anoche se inauguró la temporada en dicho teatro con la zarzuela El Dominó Azul, que fué interpretada con gran acierto por todos los artistas, distinguiéndose las señoras Nadal y Bona en el dúo de tiples del tercer acto, y el señor Pons en la romanza del segundo.

Los coros, muy afinados, y la orquesta perfectamente dirigida por el Sr. Gorje.

Todos fueron muy aplaudidos por el numeroso y distinguido público que llenaba el local.

El cuerpo de baile gustó mucho á los aficionados á impresiones fuertes, que le tributaron muchos y merecidos aplausos.

El nuevo telón de boca y las dos decoraciones que se exhibieron, son obras que hablan muy alto del pintor Sr. Bielsa.

El Circo hará fortuna este verano. Varios abonados se quejaban, con razón, de lo ta de que terminó el espectáculo; suponemos que en las funciones sucesivas se corregirá este defecto.

FONDILLÓN Y ALOQUE

Estos exquisitos vinos de mesa de las acreditadas bodegas de D. Francisco Viudes, se expenden al precio de tres pesetas la botella del primero, y una peseta veinticinco céntimos la del segundo, en el almacén de ventas del Sr. Orts, calle de San Fernando, 34.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Fechas, Papel, Dinero, Obso. Lists exchange rates for London, Paris, Mar. Cete, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 18 de Junio de 1886.

Table with 2 columns: Instrument and Value. Includes Barómetro (758.28), Termómetro (27.2), Viento (S. E. Brisa), Atmósfera (Celajes), Mar (Rizada), Temperatura máxima del aire á la sombra (28.0), Idem mínima durante la noche (14.6), Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros (4.29).

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Gervasio. SANTO DE MAÑANA.—La Sma. Trinidad.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función de los alumnos del gimnasio higiénico de don Juan Carratalá y Dessia.—A las nueve. TEATRO-CIRCO.—Tarde.—El Barberillo.—Baile.—A las tres y media. Noche.—Marina.—La diva.—A las nueve.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE LA TARDE

Madrid 19 (2 t.)—Hoy se leerá el dictamen de la comisión del Senado francés, que entiende en el proyecto de ley de los príncipes. Se habla de haberse levantado una partida carlista en Cataluña.

La noticia carece de fundamento. Madrid 19 (3.5 t.)—El pretendiente D. Carlos, proyecta celebrar en Bruselas una junta de notables de su partido.

Se opondrá el gobierno belga. Encuétrase indispuerto el Sr. Martos. Han cesado todos los rumores de crisis parcial.

Madrid 19 (3.40 t.)—Siguen ocurriendo casos de cólera en Trieste. El Papa ha encargado al obispo de Madrid entregue la Rosa de Oro á la reina. La Gaceta no publica ninguna disposición importante.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 19 (5 t.)—Congreso Montoro pide autonomías Cuba levantando protestas. Dícese fracasado trabajos carlistas. Bolsa, 59,70.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 19 (11.50 n.)—Se dice que será nombrado gobernador civil de Alicante el señor Pirala.

El día 10 de julio se verá en juicio oral la causa del asesino del Obispo de Madrid.

En el Congreso ha intervenido en el debate el ministro de Ultramar declarando que ningún gobierno accederá á las pretensiones de los autonomistas.

Mañana celebrarán consejo los ministros para ultimar la combinación de gobernadores.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gitfos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.  
Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canonigo ó camera.—De matrimonio.  
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alcates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.  
Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### APARATOS GASÓGENOS

PARA LA

### obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el *Ayua de Seltz* y el *Vino Champagne artificial*, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

### CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por faegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43; ALICANTE, 41 Y 43. SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oebavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### Almacenes de hierro y ferretería

DE

### HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

### LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

### FABRICA DE ESPEJOS

### DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.  
ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, libro de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.  
Todo á precios arregladísimos.

### Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cubida de un hectólitro.

1 otro más pequeño del mismo metal.

1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.

100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Gangi tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía singular.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

### PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, oculales goma de todas clases, etc., etc.

### CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

### MATEIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.  
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.  
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.  
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

### BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

### SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloran las sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloran las sódicas. Su acción es excitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, eccema fulmido y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde el as manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer.  
Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.